



DUELO DE INICIATIVAS

La falta de respaldo a la iniciativa de Reforma Eléctrica presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador obligó a Morena y a sus aliados a evaluar la contrapropuesta de la coalición Va por México, documento que aseguran contiene varios puntos con los que coinciden





#Energía

DUELO DE INICIATIVAS

La falta de respaldo a la iniciativa de Reforma Eléctrica presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador obligó a Morena y a sus aliados a evaluar la contrapropuesta de la coalición Va por México, documento que aseguran contiene varios puntos con los que coinciden

POR YVONNE REYES
Y ERNESTO SANTILLÁN
@esantillan18

México está en busca de un nuevo modelo energético que le permita al país no sólo beneficiar a los más necesitados, sino transicionar hacia un esquema de energías limpias.

Sin embargo, las dos estrategias que hoy están sobre la mesa: la iniciativa de Reforma Eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, y la contrapropuesta de la oposición formulada por el PRI-PAN-PRD, carecen de la fuerza legislativa por sí mismas para ser aprobadas.

Este escenario, el cual se da en un contexto en el que ya se llevaron a cabo dos meses de foros de parlamento abierto para discutir la propuesta emanada del Ejecutivo federal, y en el que el tiempo

apremia, obliga a los legisladores a ponerse de acuerdo para generar un documento que integre todas las propuestas y fortalezca al país tanto internamente como en el plano mundial.

Ante la opción de que su iniciativa fuera desechada al no contar con el respaldo del Partido Revolucionario Institucional o aceptar algunos de los puntos sugeridos de la oposición, los legisladores de Morena decidieron revisar la propuesta y tratar de conciliar.

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velasco, afirmó que su grupo parlamentario coincide con seis





de las doce propuestas planteadas por la coalición Va por México (PAN, PRI y PRD) en la contrarreforma eléctrica que presentaron este lunes asegurando que si la reforma eléctrica del Ejecutivo se mantiene en sus términos y no se le hacen cambios de fondo está muerta.

En entrevista, el morenista Mier Velasco informó que su bancada junto con sus aliados del Partido Verde Ecologista de México y del Partido del Trabajo han revisado las propuestas de sus adversarios y hay coincidencias.

Manifestó que el jueves de esta semana se darán a conocer cuáles son los puntos en los que están de acuerdo ambos bandos.

"De esas 12 propuestas he tenido oportunidad junto con mi grupo parlamentario y la coalición (PVEM y PT), de revisar al menos seis de ellas, en esas seis coincidimos plenamente en lo que han presentado y vamos hacerlas nuestras.

"El día jueves como lo había dicho, Morena hará públicas las propuestas a las que se suma para que vayan como una sola propuesta".

Afirmó que esta semana será clave para poder alcanzar o no un acuerdo que permita allanar el camino hacia una reforma eléctrica de mayor consenso.

Entre las concordancias con el documento de la oposición, el morenista mencionó el considerar como un derecho humano la electricidad, las bajas tarifas para el suministro domiciliario y en favor de las actividades agrícolas.

"El derecho constitucional a que la electricidad se suministre a precios asequibles y sea condición para que las mexicanas y los mexicanos puedan disfrutar de los otros derechos que están en la Constitución, entre otros, el derecho al

agua, el derecho a la seguridad y el derecho a la alimentación, así como el derecho a la educación y la salud, queden establecidos como lo señala la propuesta de la Coalición Va por México".

El legislador también dijo que algunas propuestas de la oposición modifican incluso el artículo cuarto de la Carta Magna y que Morena y sus aliados están de acuerdo con eso.

"Van a entrar las propuestas, entran algunos en los transitorios y otros en reforma constitucional al 4to constitucional".

Sostienen la amenaza

Por separado, diputados del PAN, PRI y PRD insistieron en que la iniciativa presidencial en sus términos no pasará. Incluso, advirtieron que si Morena la presenta así estará muerta.

Se trata, indicó el panista Jorge Triana, de aprobar reformas a favor de los intereses de 126 millones de mexicanos y no solo a favor de los intereses de una sola persona.

"Ya lo advirtió Estados Unidos y la Unión Europea, si prospera esta reforma en sus términos van a cancelarse cientos de contratos que representan alrededor 80 mil millones de pesos que tendría que pagar el Estado mexicano a través de costosas indemnizaciones y demandas".

Por su parte, el priista Jericó Abramo Masso, destacó que Va por México está en contra de la iniciativa que presentó el Ejecutivo federal porque no promueve el empleo, las inversiones en el sector, ni garantiza la transición energética o el uso de energías limpias.

Agregó que no se trata de traiciones, ni de torcer la mano a nadie, se trata de discutir y llegar a acuerdos en beneficio de la población.

Para el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, deben esperar a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación concluya con la revisión de los recursos en contra de la LIE y revisar las propuestas que ha presentado la coalición Va por México.

Además, cuestionó los tiempos en los que Morena pretende analizar este tema en comisiones y en el Pleno, pues viene una semana de asueto, por lo que incluso consideró que se podrían ir a un periodo extraordinario.





El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velasco, dijo que el jueves de esta semana se darán a conocer cuáles son los temas en los que están de acuerdo ambos bandos

